
今 年 创 城攻坚以
来，七星区创城工作推
行了“精准施策、精细
作业”的创建方法，实
现了“全民参与，共建
共享”的创建格局，建
立了“条块结合，上下
联动”的包联体系。在
城 区 、 市 直 单位包联
组、社区、广大市民群
众等多方面的努力下，
城区环境变得更好了，
居民也更满意了。

9 日，记者跟随市创
城督查组走进空明东路 4
号市政小区，原来小区
里杂草丛生的空地进行
统一规划，画上了停车
线，解决了居民停车位
紧张的难题，改善了小
区里的停车秩序。与此
同时，小区楼房的墙面
也进行了粉刷，新添置
的健身器材是居民们锻
炼身体的好帮手。

之后，记者来到空
明社区金地·怡和东岸小
区，大门入口映入眼帘
的就是大幅的社会主义
核心价值观公益广告和
创 城 宣 传 栏 。走进楼
道，社区自创的楼道创
城宣传文化走廊十分醒
目。

空明社区党委书记
夏改青说， 5 月以来，
社区组织居民成立 4 支
文明劝导志愿服务队，
每天在主次干道开展创
城宣传，劝导不文明行
为。同时，市直单位包
联组与社区工作人员一
起，进行入户宣传，向
居 民 们 征 集 “ 微 心
愿”，并与相关部门共
同努力，协调解决这些
问题，让居民切身感受
到创城带来的实实在在
的好处。“包联单位借
助职能部门优势，为我
们解决了不少难题。他
们每天还有专人到社区
进行网格化分工管理，
指导协调创城工作，对
我们帮助很大。”夏改
青表示。

七星区包联组由市
政协主席陈丽华担任组
长，在桂林市创建全国
文明城市包联行动七星
组工作会议上，陈丽华
要求，通过建立包联工
作机制，构建“全面覆
盖、各方参与、上下联
动、分片包干”的工作

格局，补齐短板，不断
提升七星区创城工作水
平 ； 通 过 开 展包联行
动，进一步巩固创城工
作成果，不断提高市民
生活质量和生活品位，
提升市民文明素质和城
市文明程度。

5 月以来，七星区包
联组按照包联行动方案
要求，根据市创城办的
统一安排，以各种形式
为桂林创城献计出力。
其中，在七星区包联组
的协调下，中国石油天
然气第六建设有限公司
主动承担社会责任，由
公司出资对企业责任区
以外、单位大门对面的
150 米破损围墙进行拆
除， 150 米破损路面进
行维修，主动承担公司
跨街天桥的亮化工程，
并承诺在一个星期内完
成，助力桂林市、七星
区创城。目前，工程正
在紧锣密鼓进行。

七 星 区 包联组成
员、市委宣传部四级调
研员朱静说，自 5 月 12
日全市动员大会以来，
围绕“创城为民、创城
利民、创城惠民”的宗
旨，包联组工作人员对
辖区内 180 个实地测评
点位对照实地测评的标
准，从“精、准、细、
实”上进行了多轮次毯
式、全覆盖督查测评。
市直包联单位、各类型
点位负责人也参加了 10
多场的指导培训，使各
个点位创建工作不断得
到提升。其中，对老旧
无物业小区背街小巷进
行了大范围的改造，尤
其 是 线 路 凌 乱、路不
平、楼道脏污、小广告
和乱堆杂物等现象，通过
多轮督查整治，已取得了
明显的效果。

“我们小区的环境
变得更好了，我们居住
得更舒心、满意。”市
政 小 区 的 居 民张女士
说。

“创城为民、创城
利民、创城惠民”，这
是市民群众在创城工作
中感受最深的，生活环
境有了显著改善，市民
的参与率和满意度也得
到了大幅提升。

记者谭熙 庄盈

丽君社区：

智能充电让小区告别“飞线”隐患
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多形式为创城献计出力
实现“全民参与，共建共享”创建格局

丽君社区位于丽中路和西凤路交叉口一带，是
市内最早的一批居民小区，房屋陈旧、设施落后等
问题也由来已久，其中电动车没有专门的停车充电
位，让社区内一直存在“飞线”充电的情况，既不
整洁更不安全。

为了解决这一矛盾，秀峰区丽君街道办丽君社
区最近与相关部门、企业联合，安装了一批安全智
能充电桩，在保证居民充电不受影响的同时，“疏
堵结合”整治“飞线”充电问题。

过去：楼下停车点“飞线”如蛛网

“别说什么‘飞线’了，这里原来就是‘飞
网’呀……”昨天上午，在丽君社区丽中路19号小
院里，居民陈先生指着新安装好的智能充电桩对记
者说，“现在这里干干净净，既整洁又安全，也保
证了我们正常充电。”

记者走访了小区里新设置的智能充电点，每个
充电点都停了不少电动车。“我们这里属于老旧小
区，没有智能充电桩前，充电几乎都通过居民自己
从楼上垂线下来进行。”陈先生说。

停车点的电动车一辆挨着一辆停放，一个长度
为10余米的车棚里，放进了15辆电动车。

按照陈先生的说法，如果每辆车都需要扯一根
线到车棚，那小小车棚一下就要扯进 15 根电线。
而这个停车点正对着居民楼楼道口，不但十分不美
观，而且一旦电线起火，可能就会堵住居民的逃离
路线。

“之前，我们也看到过一些‘飞线’充电起火
的报道，也十分担心，但那时小区根本没有充电
位，所以‘飞线’也是无奈之举。”陈先生说。

现在：“疏堵结合” 安全整洁便民

今年，整治“飞线”充电成为各个社区重要创
城工作之一。

对此，丽君社区提出了“疏堵结合”的整治方

式，保证安全、整洁的同时，也要保证居民正常需
求。

丽君社区一工作人员说：“市内电动车使用非
常普遍，因此小区内停放的车辆特别多，充电是居
民的实际需求，不能‘一刀切’，但‘飞线’充电
存在的消防隐患极大，也必须要进行整改。”

为此，在上级部门的协调下，丽君社区开始在
社区里推广安全智能充电桩。

工作人员说，对于充电桩安装、使用，主要有
三方面的难点——— 第一，社区内停车位紧张，改造
选点有一定要求；第二，居民对于智能充电认知不
高，需要工作人员加大宣传；第三，必须和相关部
门、企业积极沟通，保证充电桩安全、可靠和便
捷。

工作人员说，为了保证充电桩正常投入使用，
他们前期进行了大量走访，听取居民意见，确定了
三处充电桩位置，并安装、调试完成。

将来：安全充电观念要深入人心

居委会工作人员说，目前，社区已经启用了三
处智能充电点，其中两个设置在居民小院内，另一
个在小区的公共区域。

根据目前监控的情况，虽然这些充电桩设置不
到一个月，已经有居民开始使用了，不少居民表
示，现在只要扫码就能完成充电，比“飞线”充电
更加安全、整洁和便捷，也不用每天把插线板从楼
上垂下来。

记者在居委会工作人员的带领下，到三个充电
点进行了观察，发现所有充电桩都已经可以正常充
电了，计时也十分准确。

工作人员告诉记者说，目前他们还在对新充电
桩进行宣传，同时在其他地方选址，扩大安全智能
充电桩的使用范围。

工作人员表示，会认真听取居民对于智能充电
桩的意见，让智能充电桩更加便民，也希望安全充
电的观念能深入居民心中。

记者陆鑫 通讯员宾运连

新设的智能
充电点。
记者陆鑫 摄


